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永平寺町ＰＴＡ連合会 会報
発行／永平寺町ＰＴＡ連合会総務委員会　　事務局／吉野ＰＴＡ
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令和５年度
永平寺町ＰＴＡ連合会の活動を
振り返って

永平寺町ＰＴＡ連合会
会　長　安　達　芳　彦

　１年間、永平寺町ＰＴＡ連合会の会長を務めさせていただいた安達芳彦と申し

ます。就任時には分からないことばかりでしたが、保護者、役員の方々、先生方

の多大なるお力添えをいただき、なんとか大役を果たすことができました。皆様

には、心よりお礼申し上げます。ありがとうございました。

　今年は様々な活動に参加させていただき、沢山の子ども達の笑顔を見ることが

できました。そして、何事にも一生懸命に取り組む姿を見ることができました。

私自身が元気をもらい、とても清々しい気分になりました。子ども達が安心して

楽しく過ごせるように、保護者、学校、地域が協力することが、ＰＴＡの存在意

義であると改めて認識しました。

　最後に、皆様には今後も永平寺町Ｐ

ＴＡ連合会の活動へのご協力をお願い

申し上げます。

　私も１人の保護者として子ども達の

成長を見守っていきたいと思います。

ありがとうございました。

は じ め に
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永平寺町内 各小中学校のPTA活動紹介

　松岡小学校育友会は、11月18日(土)、150周年記念として学校の歴史を捉えた感動的なビデオを制作
し親子で鑑賞するイベントを行いました。松岡小学校の歴史、100周年記念の時に行われたイベント、
埋められた「時の箱」の開封の様子、過去50年の在校生の卒業写真などを鑑賞しました。子ども達は松
小のすばらしい歴史を感じることができたと思います。古い写真や資料の入手に四苦八苦しましたが、
先生方の協力の甲斐あって素晴らしいものができました。
　さらに、親子で50年後の自分に手紙を書くイベントを行いました。未来への期待が膨らみ、親子の絆
が深まり、学校への愛着も一層強まりました。イベントのねらいは、子ども達が歴史を学び、未来への
想いを抱かせ、さらに親子共に結びつくこと。これにより、地域全体が一体となり、学び舎を大切にし、
未来に向けて育む力を得ることとな
りました。
　育友会は地域の絆を深め、子ども
達の成長と幸せな未来を願って、更
なる活動に意欲を燃やしています。

　今年度は、数年続いていたコロナウイルスの感染対策が緩和され、様々なPTA活動がほぼ制限なく再
開することができました。11月18日には、「NPOみるみえる」より講師をお招きして、「親子で楽しむ
ビジョントレーニング」と題して親
子のつどいを開催しました。普段か
らデジタル機器に触れる機会が多く
なっている子どもや保護者が、講師の
方のわかりやすい説明と紙芝居、ま
た親子が実際に体験できるゲームを
交えながら、ビジョントレーニング
を行うことができました。子ども達
が、保護者や先生方と一緒に楽しん
でいる様子を見ることができ、本当
に嬉しく思いました。今後も、子ど
も達が安心して楽しい学校生活が送
れるようにPTA活動に取り組んでいこ
うと思います。

祝　松小150周年

親子で楽しむビジョントレーニング

松岡小学校育友会

吉野ＰＴＡ

育友会会長　坪　川　義　治

ＰＴＡ会長　安　達　芳　彦

ロープの途中にある、色の球を両眼で見つめます

50年後の自分に手紙を書きました
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　御陵小学校育友会では、恒例の親子参加での行事「御陵のつどい」において、福井工業高等専門学校
の先生方をお招きし、「人工イクラ時計の作成」を行いました。地区ごとに班に分かれ、説明を受けなが
らカラフルな人工イクラを作り、親子で時計を完成させることができました。製作中の子ども達は、目
を丸くしながらスポイトから液を滴下したり、楽しそうにお互いの作品を比べたりしながら、生き生き
とした表情を見せていました。科学の楽しさ・面白さだけでなく、テレビやYouTubeなどの画面越し
では得られない、実際に自分でものを作る
という楽しさや難しさ、完成させることの
達成感や嬉しさを感じていたように思いま
す。コロナ禍でこれまではできなかった、
親子で、また地域の方々とのふれあいを通
しての協同作業がようやく実現でき、交流
を深めることができた素敵な時間となりま
した。
　今後も子ども達には、興味・関心を持っ
て、実際に経験を通したチャレンジをする
機会を与えられるようなPTA活動に取り組
んでいただけたらと願っております。

　松岡中学校ＰＴＡの主な活動としては、ＰＴＡ広報誌の発行、資源回収、交通安全啓発活動、通学路
危険個所の点検、夏季休業中の補導活動、外部講師を招いての教育講演会の開催、松岡中学校の各イベ
ントでのボランティアスタッフとしての参加など多岐にわたります。
　今回は、新型コロナで中止となっていた資源回収が行われました。４年ぶりという事もあり準備経験
のある役員が少なかった事や回収場所が以前の河川敷から中学校の校庭に変わった事もあり、補導部を
中心に入念に準備が行われました。当日は役員をはじめ先生方、地域の皆様、３年生の生徒達の協力を
いただきながら事故もなく行う事ができました。特に生徒達の頑張りに目を奪われることがあり、協調
性や成長を感じる事ができとても嬉しかったです。今後の色々な場面でも今回同様に生徒達の活躍を期
待します。

実体験を大切にしたPTA活動

４年ぶりの資源回収

御陵小学校育友会

松岡中学校ＰＴＡ

育友会会長　山　内　　　修

ＰＴＡ会長　前　川　邦　則

福井高専の先生方による理科実験教室

資源回収
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　コロナ禍での規制緩和もあり、今年度のPTA活動は、以前のようなかたちに戻ってきました。資源回
収は、6月と10月の2回行われました。中学校との合同事業で、たくさんのご協力をいただき、収益を
上げることができました。併せて、子ども達が冬場に楽しみにしている学校裏山スキー場草刈りも行っ
ていただきました。危険がないように、念入りに作業をしていただきました。夏の早朝奉仕作業では、
校舎内外の環境を整えていただきました。特に、グラウンド周りの側溝に堆積した泥上げは、久しぶり
の実施とあってご負担をおかけしましたが、きれいになりました。
　各専門部の活動においては、教養健康委員会主催の家庭教育学級の開催、広報活動委員会による広報
紙の発行などでご尽力をいただきました。校外活動
委員会では、今年も地区内の危険箇所点検や安全
マップの作成をしていただきました。子ども達の登
下校の安全のため、各家庭に配布し、役立てさせて
いただきました。
　いずれにおきましても、役員の皆様や会員の皆様
のご協力あっての活動となりました。今後とも、ご
支援ご協力をいただきながら、子ども達が笑顔で楽
しい学校生活を送れるように、見守っていきたいと
思います。

　上志比中学校では、今年度も春と秋の計2回、上志比小学校と合同で資源回収を実施しました。保護
者の皆様と生徒の皆さん、また地域の方々の温かいご協力を賜り、おかげさまで沢山の資源を回収する
ことができました。資源回収で得られた収益金により、今後の学校活動を円滑に行うことができること
を嬉しく思います。
　近年、核家族化や生活様式の多様化等に伴い、地域生活におけるふれあいの機会が減少し、地域コミュ
ニティの希薄化が進んでいると言われておりま
す。短い時間ではありますが、資源回収を通じ
て協力し合い、活動を行うことで、一人一人の
生徒、および保護者が地域の方と触れ合えたこ
とが何よりの収穫だったと考えています。また、
資源回収を行うことで、生徒の物を大切にする
心を育て、資源を分別する意識の醸成にも繋が
ると感じました。
　このように、生徒にとって実り多い活動とな
る資源回収を、今後も継続していきたいと考え
ております。引き続き、皆様方のご協力を宜し
くお願い致します。

子ども達の笑顔のために取り組むPTA活動

資源回収

上志比小学校ＰＴＡ

上志比中学校ＰＴＡ

ＰＴＡ会長　斎　藤　基　幸

ＰＴＡ会長　南　部　岳　人

学校裏山スキー場草刈り
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　今年度からコロナ明けとなり、保護者と子どもが共に参加して行事を再開することができました。校
内体育大会への協力はもちろんのこと、７月22日には、親子で働く会と親子行事を行い、親子で校内の
清掃活動に取り組んだ後、「親子で考えよう、タブレットの上手な使い方」をテーマにタブレットやゲー
ム機に対する家庭内のルール作り等について親子で考えました。その他にも２年生・４年生・６年生が
学年行事を実施し、親子でふれあう機会を持
つことができました。
　また、次年度の志比北小学校との統合を
控え、志比小・志比北小合同PTA臨時総会や
合同の役員会を実施し、PTA会則等PTAのあ
り方について検討を重ねてきました。次年
度は、志比北小学校との統合初年度という
ことで、細かいところでの不備が多々あり、
保護者の皆様にはご迷惑をおかけすること
と思いますが、これからに向け、子ども達が
より良い形で学べるよう、保護者の皆様のご
理解、ご協力をよろしくお願いします。

　今年度は、南地区合同体育大会を開催しました。４年ぶりということもあり、これまでとは違う形で
の体育大会ができないかと７月に発足した南地区振興会の方たちと話し合いを重ね、コロナ禍に実施し
ていた学校主体の体育大会を午前中に、午後に地域の体育大
会を設定することになりました。
　午後の部は、親子や地域の方々とのふれあいをテーマにし
た体育大会となりました。防災や学年にあわせた親子競技を
考えたりして、子ども、親、先生、地域の方々と一体となり
笑顔あふれる体育大会となりました。
　まだまだ感染症が収束したとは言えない中、
話し合いの回数や準備期間が十分に取れず、
至らなかった点も多々あったとは思いますが、
PTAが地域の方々と共に協力し合い、開催で
きたことに意味があると感じました。
　これからも少しずつではありますが、この
南地区合同大会を機に、子ども達の笑顔があ
ふれる活動を模索していきたいと思います。

今年度の活動について

子ども達の笑顔を地域と共に

志比小学校ＰＴＡ

志比南小学校ＰＴＡ

ＰＴＡ会長　山　岸　正　弘

ＰＴＡ会長　後　藤　悟　司

７月22日　親子行事

南地区合同体育大会
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　今年度は、新型コロナウィルス感染症が５類に移行したこともあり、志比北地区合同体育大会や親子
レクレーション等、コロナ禍の数年間で実施できなかった活動を行うことができました。
　合同体育大会は地域の皆様や中学生、高校生などと多くの方々が参加・協力してくれたこともあり、
コロナ禍前より盛り上がりのある体育大会になりました。
　親子レクレーションは、保護者やボランティアの中学生の協力があり、カレー作りやケイドロ遊び、
プール、肝試しなど、子ども達の思い出になる行事にすることができました。
　数年間子ども達は楽しみにしていた行事が中止になり、とてもさみしい思いをしていたと思います。
子ども達だけでなく、私自身もそのような当たり前にあった行事がどれだけありがたいことなのかを実
感しました。
　また、今年の3月31日をもって志比北小学校は休校となります。
　志比北小学校は、私自身の出身校でもあり地域の支えとなる大切な役
割を担ってきた学校です。当初は統合に向けて不安を感じている子ども
もいましたが、最近はポジティブな目標や意見が多く聞かれるようにな
り、志比北小学校の児童の逞しさを感じています。伝統や教育理念、困っ
ている友を助ける優しい心は、受け継がれていくことと思います。
　最後にＰＴＡ活動にご協力いただいた会員や地域の皆様、中高生それ
から先生方に深く感謝申し上げます。

　令和5年11月12日に、教養部主催、永平寺中学校ＰＴＡ教育講
演会を開催しました。
　大野市和泉診療所の山﨑高宏氏を講師に招き「ポジティヴヘルス
で夢をかなえよう」をテーマに、生徒、保護者で学びました。山﨑
先生は、夢を叶えるためには脳、睡眠、健康の３つが大事であると、
画像やアニメーションで説明してくださいました。
　ポジティヴヘルスという普段は聞き
なれない言葉でしたが、山﨑先生の分
かりやすい説明で、成長するには何が
必要か、何が大切かということを、生
徒、保護者ともに学べた充実した時間
となりました。
　このほか、夏季、冬季の休業中に
生徒指導部の補導巡視を、8/27には
総務部主催のPTA資源回収を行いまし
た。生徒、先生方、ＰＴＡ役員、保護者の方々のご協力のもと、無事に実施することができました。永
平寺中ＰＴＡ活動へのご理解とご協力に感謝します。

今年度のPTA活動と志比北小学校の休校について

親子で学ぶポジティブ教育

志比北小学校ＰＴＡ

永平寺中学校ＰＴＡ

ＰＴＡ会長　中　村　紀　之

ＰＴＡ会長　青　山　一　浩

北地区合同体育大会「借り物競走」
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委 員 会 報 告

研 修 委 員 会
　今年度の町P連の研修活動は、単Pの研修会を町内PTA会員に公開するという方法で行い、永
平寺中学校と志比南小学校のPTA研修会を公開していただきました。また、町P連主催の研修
会を、志比小学校を会場に実施しました。

①町P連主催研修会（11月2日）

②永平寺中学校PTA研修会（11月12日）

③志比南小学校PTA研修会（11月23日）

テーマ　　家庭・学校で身に付けたい

　　　　　情報活用能力としての情報モラル

講　師　　福井大学教育学部

　　　　　　　　助教　小 林　渓 太 氏

テーマ　　ポジティヴヘルスで夢をかなえよう

講　師　　大野市和泉診療所　山 﨑　高 宏 氏

テーマ　　学校生活が楽しくなる睡眠の話

講　師　　福井医療大学　出前講座　講師　藤 本　ひとみ 氏

 （研修委員長　山岸 正弘）

総 務 委 員 会
町Ｐ連 会報を電子化へ

　これまで、会報は紙面で発行してまいりましたが、町P連としての独立を機に、電子化、つま
りスマートフォンやタブレットでの閲覧に切り替えてはどうか、というご意見を多数いただき
ました。そこで、まずは電子媒体での発行に取り組みました。紙面の時とは違い、原稿の依頼
や受け取り、レイアウトなど、初めての苦労もありましたが、シンプルで見やすい会報にする
べく、総務委員の皆様で協力して今回のように仕上げました。課題としては、やはり、町内の
会員の皆様にできるだけ多く見ていただくにはどうしたらよいか、ということです。町内各校
での特徴あるPTA活動の様子をぜひご覧いただくことで、その多様性や工夫に気づき、またご
自分の学校のPTA活動に生かしていただければ幸いです。

 （総務委員長　安達  芳彦）
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環 境 委 員 会
安心安全な教育環境づくり

　町内の各小中学校においては、毎日、PTAの方々や見守り隊の皆様のご協力のおかげで児童・
生徒が安全に登下校することができます。その際にお気づきになった通学路の改善点を要望書
として集約し、町の当局に対して以下のような要請活動を行いました。
　10月26日、永平寺町役場町長室にて、町PTA連合会より「令和５年度教育環境改善要望書」
を提出しました。停止線の引き直し・注意喚起看板の設置・カーブミラーやガードレールの設
置など、今年度は34カ所の要望を提出しました。子ども達の安全確保のために、除雪も含めて
大変前向きな回答をいただきました。
　11月24日、永平寺町役場にて永平寺町通学路推進会議が行われ、福井警察署交通課、福井県
土木事務所、永平寺町役場の各課の方々に要望内容を確認していただきました。会議後にはい
くつかの要望場所の現状を視察し、それぞれの担当者より見解や見通しを説明していただきま
した。可能なものはすべて要望どおりに対応していただくことになりました。
　今後も、子ども達が安心して通学路を登下校できるように危険な箇所がないかを確認し、安
心安全な教育環境作りができるように努めていきたいと思います。

 （環境委員長　斎藤  基幸）
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収入の部 （円）

項　目 R4決算額
（B）

R5予算額
（C）

増減
（C）-（B）

前年度の繰越金 283,802 403,777 119,975
会 　 費 369,250 130,320 -238,930
団 体 保 険 料 0 82,688 82,688
県Ｐからの補助金 24,100 0 -24,100
事 務 手 数 料 等 61,167 0 -61,167
雑 収 入 2 2 0

合　　　計 738,321 616,787 -121,534
※ 町P連会費は一人につき90円です。保険料は「賠償責任」が一人10

円、「団体傷害」が一世帯77円です。

支出の部 （円）

項　目 R4決算額
（B）

R5予算額
（C）

増減
（C）-（B）

総 会 費 1,000 1,000 0
会 議 費 3,744 8,000 4,256
会 報 発 行 費 37,180 40,000 2,820
郡連合事業助成金 0 30,000 30,000
県 Ｐ 負 担 金 236,320 0 -236,320
表 彰 費 1,920 6,000 4,080
理 事 旅 費 補 助 52,350 0 -52,350
会 員 研 修 費 0 50,000 50,000
環境改善事務費 0 3,000 3,000
事 務 費 2,030 12,000 9,970
団 体 保 険 料 0 82,688 82,688
予 備 費 0 384,099 384,099

合　　　計 738,321 616,787 282,243

松
岡
小

会　長 坪川　義治 環境委員
副会長 山下　留美
副会長 黒川　麻衣
副会長 高柳　徹也
副会長 平田　義幸
校　長 森下　昇一

吉
野
小

会　長 安達　芳彦 会長
副会長 荒井　昌晃
副会長 清川　　梓 副会長（女性代表）
校　長 佐々木和人 監事（校長）

御
陵
小

会　長 山内　　修 副会長
副会長 亀井　正尚
副会長 牧野眞理子
副会長 戸枝　千絵
副会長 小坂　利幸
校　長 田邊　尚紀

志
比
小

会　長 山岸　正弘 研修委員長
副会長 南部　諭史
副会長 川治　和恵
校　長 西本　陽子

志
比
南
小

会　長 後藤　悟司 監事
副会長 髙間　章夫
副会長 中村　郁恵
副会長 中井　鈴代
校　長 竹林　保博

志
比
北
小

会　長 中村　紀之 副会長
副会長 長谷川敏之
副会長 坂下　　望
校　長 田上　由美

上
志
比
小

会　長 斎藤　基幸 環境委員長
副会長 南川　健太
副会長 山口　智香
校　長 上田　嘉彦

松
岡
中

会　長 前川　邦則 環境副委員長
副会長 椛山　義之
副会長 髙村　貴子
副会長 保田　美穂
副会長 面谷　勝一
校　長 野村　博明

永
平
寺
中

会　長 青山　一浩 研修副委員長
副会長 大川美佐代
副会長 澤村　栄一
副会長 伊藤　聡一
副会長 伊藤　千晴
校　長 竹内　康高

上
志
比
中

会　長 南部　岳人 研修委員
副会長 南部　智紀
副会長 今澤　真希
校　長 佐藤　成司

事務局長 渡辺　邦彦 吉野小学校教頭
研修委員会担当：平野隆裕教頭（志比小）
環境委員会担当：市岡幸惠教頭（上志比小）
総務委員会担当：渡辺邦彦教頭（吉野小）

令和５年度　会計予算

令和５年度　単位PTA  会員数

令和５年度永平寺町
各単位ＰＴＡ役員名列

令和５年５月現在� （人）
単  Ｐ 児童生徒数 家庭数

松 岡 小 370 265
吉野（含幼稚園） 68 46
御 陵 小 100 71
志 比 小 103 80
志 比 南 小 64 46
志 比 北 小 27 18
上 志 比 小 110 84
松 岡 中 286 256
永 平 寺 中 139 129
上 志 比 中 63 56

合　　　計 1,330 1,051


